

EL CORREO

Año XXII

Las suscripciones se han por Pagos anticipados. Madrid, 1^o 30 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 3^o 50 por giro y comisionado. Portugal, 3 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Anillas y Filipinas, 12 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 12. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Miércoles 1.º de Mayo de 1901

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros á precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse á la calle de la Libertad, número 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 7.657

CAMBIO DE SENTIMIENTOS

En fecha igual á la del día, de hoy, nuestros padres, y aun más nuestros abuelos, solo tenían el corazón despierto para los recuerdos del día 2 de Mayo de 1808.

Cómo Napoleón se filtró en el país por las discordias de la familia real; las crueldades de Murat, los fusilamientos de Madrid; Bailén, Talavera, Wellington, Mina, el Empecinado; aquellas jornadas y estos nombres hacían latir el pecho de muchos españoles, concurriendo con gran devoción á oír las misas en el Campo de la Lealtad, y á presenciar el paso de la procesión cívica.

Hace ya bastantes años que la fiebre se ha mitigado, y hoy se mantiene la fiesta por respeto á la tradición.

El 1.º de Mayo y los primeros días de este mes, los llenan hoy por completo los sucesos que pueden haberse producido en las reuniones de las clases obreras.

Al ruido de guerras por el plomo y por el hierro, al prestigio de grandes caudillos, á las cargas de granaderos y de cazadores, ha reemplazado la lucha por la existencia, la organización de las clases obreras, la celebración de *meetings* y la predicación de ideas, en que también se trazan planes estratégicos, se combinan batallas y se expresan aspiraciones que siguen los hombres reflexivos con tanto interés como pueden consagrar á los sueños de la Cancillería más ambiciosa ó á los proyectos de los Parlamentos más poderosos.

Hay las cuestiones sociales, la lucha entre el capital y el trabajo, la adjudicación de las herencias, el carácter de los impuestos, la distribución de la riqueza creada, preocupan de un modo especial y preferente á los gobiernos, á los periódicos, á los pueblos.

Muchos creen que el movimiento socialista llegará á ser tan formidable que trastornará los actuales fundamentos sociales, y que esto han de verlo quizá nuestros hijos ó nuestros nietos.

Hay síntomas, en efecto, de que se acercan horas supremas; probable que pasará por días borrascosos la generación que nos sucede, y á la legislación y á la realidad han de ir ideas que ahora nos parecen absurdas; pero hay dos fundamentos sociales que subsistirán ó resucitarán á pesar de todas las catástrofes: la familia y la propiedad individual, porque sin aquella base y este estímulo, los hombres se convertirían pronto en manadas de lobos con la misión de devorarse y destruirse.

LOS ARGENTINOS

En Toledo

Toledo 30.—Los expedicionarios argentinos han llegado hoy á esta capital á las nueve y media.

Al descender el Sr. Bullrich, á quien acompañaban su hijo, el Sr. Williams, el ministro de la Argentina, el secretario de la legación, el escultor Benlliure y varios concejales madrileños, entonces el varón argentino la música de la Academia, y se oyen entusiasmas vivas á la Argentina, á España y á la imperial ciudad.

Reciben á los recién llegados el Cardenal, las autoridades locales, numerosas comisiones y el Municipio con los maceros, poniéndose en marcha la comitiva, que es aclamada desde los balcones á su paso por las calles principales, y dirigiéndose al Municipio, donde se les obsequió con un lunch.

Después fueron á visitar los monumentos.

En la Catedral les llamó mucho la atención el crucero, el relicario del Papa Pablo III, el púlpito por Tiziano, el altar mayor y la silla del coro.

Visitaron también el Cristo de la Luz y el meón del Sevillano.

En el Alcázar recibieron el profesorado de la Academia.

En la Fábrica de Armas fué obsequiado el Sr. Bullrich con una espada y una daga, y su hijo con una artificial pulsera.

El Centro de Artistas ha regalado á la comisión un álbum conmemorativo.

El alcalde entregó el Sr. Bullrich un valioso pergamino, obra del pintor Sr. Vera.

En una celebración en el hotel Castilla el banquete, amenizado por la música de la Academia.

Pronunciáronse brindis por España y la Argentina.

Al finalizar el acto la música tocó el himno argentino y la Marcha Real.

Durante su estancia en esta capital, la hija del Sr. Bullrich ha sido acompañada de distinguidas damas y los comisionados objeto de continuas muestras de cariño y respeto por todas las clases sociales.

La despedida fué entusiasta; al partir el tren repitieronse las vivas y las aclamaciones.

El día de hoy

La comisión argentina ha hecho esta mañana una excursión al Pardo, por lo cual la *matinée* organizada en su honor por el Fomento Nacional, y que iba á celebrarse en el Jardín del Buen Retiro, queda aplazada para el día 3.

A su regreso han asistido al banquete con que les ha obsequiado la Cámara de Comercio en los salones de la Bolsa.

El acto ha sido presidido por el Sr. Villanueva, ministro de Agricultura.

Por la tarde han visitado el estudio de Querol.

Esta noche se celebra el banquete oficial en la legación argentina.

El expositor D. Aureliano Tolosa Alsina ha manifestado al conde de Romanones que cede su mejor cuadro, de los que figuran en la actual Exposición, para que lo ofrezca á los comisionados de la Argentina.

REUNIÓN ANTILIBERAL

Salamanca 30.—En el Colegio de Nobles Irlandeses se ha celebrado una reunión de antiliberales convocada por los frailes terciarios franciscanos y presidida por el doctor Argenta y por el antiguo republicano Bjarano.

Asistieron unas 200 personas, en su casi totalidad carlistas é integristas.

Se nombró una junta directiva bajo el nombre de Unión Católica Salmantina, en la que figuran algunos profesores de la Universidad y del Instituto provincial.

Muchos de los asistentes al acto ostentaban escarapularios y escudos del Sagrado Corazón de Jesús.

AGITACION EN POLONIA

Paris 30.—El periódico *Le Temps* publica hoy un despacho de Breslau, en el cual se dice haberse operado numerosas prisiones en la Polonia rusa. Seiscientos individuos lo han sido, acusados de conspiración nihilista. Doscientos de ellos han sido encerrados en la fortaleza de Varsovia.—Kabra.

EL BOXEO EN LONDRES

Muerte de un boxeador

El gran *match* de 100 libras esterlinas entre Roberts, el boxeador inglés, y Smith, el americano, se ha verificado en Londres, terminando con la muerte del segundo. Es este el tercer accidente fatal ocurrido en poco tiempo: en el mismo National Sporting Club, Walter Furner y Walter Croft han succumbido recientemente á los puñetazos de Sim Barry y Nat Smith, respectivamente.

En ambos casos, el juez encargado de la información declaró que la muerte era debida á un accidente fortuito, y que en consecuencia, ni jueces, ni *entraineurs*, ni nadie tenía responsabilidad alguna. Sir James Vaughan, el primer magistrado de la policía de Londres, se vio obligado á absolverlos, no sin dirigir á los acusados severas palabras que, como se ve, han caído en saco roto.

Es preciso haber asistido á uno de esos duelos para comprender hasta donde llega en Inglaterra el culto de la fuerza. Cualquier bandido, aunque en su pasado tenga grandes listas de desafueros, robos y crímenes cometidos, asegura su porvenir si sale de la prisión si es maestro en el arte de zurrar al prójimo.

Cada barrio de Londres, casi cada calle tiene su campeón boxeador, que no trabaja en su vida y á quien nunca falta que comer. Cuando la ocasión se presenta, reúnen comites de *sportsmen* de dos barrios distintos, hacen apuestas, los campeones se batien y el sobreviviente, ó simplemente vencedor, pasa á un tercer barrio para pelear con otro rival. Continúa de este modo su carrera, de barrio en barrio, hasta que obtiene su *bartón* de general derribando á un boxeador en la arena del National Sporting Club.

En adelante su porvenir está asegurado: será contratado para América y las colonias á precios fantásticos, que envidiaría el más celebre tenor de ópera.

Los boxeadores de los barrios de Londres forman parte de una Sociedad, más ofensiva que defensiva, conocida con el nombre de *The Boys*, y á ella se dirigen todos los que no tienen valor moral ó fuerza física suficiente para llevar á cabo por sí mismos sus venganzas. Suelen, además, estar enterados de los robos que se cometen, y algunas veces los funcionarios del Scotland yard se han visto precisados á recurrir á los buenos oficios del Boys para recobrar, mediante comisión, una cartera de billetes del Banco ó una alhaja preciosa. Son frecuentemente los plenipotenciarios entre ladrones y policías.

Tales son las costumbres entre los boxeadores ingleses.

El día de la muerte de Smith llenaba las localidades del National Sporting Club una numerosa concurrencia, formada por lores, abogados, médicos, periodistas, marinos, militares, negociantes, *jackeys*, todas las clases sociales, en una palabra, que se odedaban fraternalmente en derredor de la arena donde había de verificarse el combate.

Durante seis asaltos consecutivos nada ocurrió de particular; en el séptimo, Smith, no pudiendo ya servir de su brazo derecho, estaba imposibilitado de parar los terribles golpes de Roberts. Al octavo, Smith cayó, sin poder levantarse en los diez se-

gundos reglamentarios. Declaróse vencedor á su contrincante, y transportado el vencido al hospital, falleció á poco sin haber recobrado el conocimiento.

LA CARNE EN MADRID

En casa del alcalde de Madrid se reunió anoche los tratantes en reses, intermediarios entre los ganaderos y los tabajeros, convocados previamente por el señor Aguilera.

Exposáronse brevemente su resuelto propósito de impedir:

1.º Que en ningún momento escasee la carne en Madrid.

2.º Que el vecindario se vea obligado á pagar á mayor precio artículo tan necesario para la economía municipal. Justificaba el primer punto propuesto el hecho de no haber sido sacrificadas ayer en el Matadero público más que 137 reses, siendo así que el habitual consumo cotidiano de Madrid exige unas 200. El segundo era legítimo, aparte de la subida del precio que ahora se combate, por la especie repetidamente afortunada de otro probable aumento si la escasez de ganado aumenta, y los gastos del negocio no disminuyen, ceteados en la porción que al Tesoro público corresponde.

Al primer extremo replicaron los tratantes conviniendo en la exactitud del hecho; pero anunciaron que no era de temer la falta de carne, porque ayer mismo sobró con abundancia en las tabajerías. Del segundo se escudaron en la carestía del ganado, extendiéndose en pormenores acerca de esta carestía y de sus causas.

Insistió el Sr. Aguilera en su deseo, y los tratantes se pusieron á disposición completa del alcalde, para que éste determinara la medida en que le han de auxiliar, terminando con esto la reunión.

UN ESTRENO EN APOLO

«La buenaventura»

Tomado el asunto de una novela de Cervantes, los Sres. Fernández Shaw y Ballesteros han conficionado un libro, al cual han puesto música los Sres. Vives y Guertós.

La obra—que viene á ser casi una ópera—resulta agradable, y los autores de la letra son dignos de alabanza por apartarse de las insulseces y ordinariedades que suelen abundar en el género chico.

En la partitura hay dos números que revelan buen gusto: un duo de típles y un concierto; en los demás, es mayor el ruido que la inspiración.

Las señoritas Pretel y Pino trabajaron con esmero, pero en algunos momentos faltó voz á tan simpáticas artistas.

Los trajes de las típles, demasiado aparatosos, y al de la Pino no hubiera venido mal un poco de más sencillez.

A Manolo Rodríguez y á Carreras no les va bien la obra.

El público, á pesar de estas deficiencias, aplaudió con gusto y salió del teatro satisfecho.

LOS TOREROS

HUELGUISTAS

En el despacho del gobernador, y convocados por éste, se reunieron anoche el representante de la empresa de la Plaza de Madrid, Sr. Jimeno; el abogado de la Sociedad de picadores, Sr. Díaz Valero; el matador de toros Antonio Moreno (*Lagartijo*) y el delegado gubernativo de la Plaza, Sr. Rebollo.

De esta conferencia resultó la aceptación de *Lagartijo* de las condiciones propuestas por los picadores, en tanto no se tome resolución en contrario en alguna reunión de matadores.

Consultados por telegrama *Machaquito* y *Lagartijo*, contestaron que desde luego se anuncie en el cartel á sus picadores; y como éstos se han comprometido á no picar si sus maestros no aceptan las proposiciones de la Sociedad, se deduce que también las aceptan.

Fuentes ha telegrafado, contestando á las proposiciones de los picadores, que abonará á los suyos 370 pesetas por corrida.

Hay, pues, solo una diferencia de 25 pesetas entre lo que lo que los picadores piden y lo que Fuentes ofrece.

El arreglo es, pues, muy fácil en lo que al dinero se refiere.

Algabeño y *Conchito* se comprometen á satisfacer á sus picadores la cantidad que se estipule por los demás matadores de sus respectivas categorías.

A lo que se resisten los matadores es á aceptar el aumento de un picador por cuadrilla, y á que no puedan éstos ser despedidos sin causa justificada y dentro de su profesión, pues entienden que esta es una imposición inadmisibles.

Los matadores Valentin, *Pepe Hillo* y Montes, clasificados como de tercera, han aceptado las condiciones de los picadores.

Los banderilleros

Las bases aprobadas por los banderilleros son las siguientes:

Los matadores de primera y segunda categoría deberán llevar tres banderilleros y un puntillero; á los de tercera se les dejará en libertad para que lleven los que estimen necesarios.

Los asociados dejarán para el Montepío un real por duro de su sueldo cada corrida, y contratarán médicos que les asistan en las cogidas que sufran dentro ó fuera de Madrid.

Si el asociado se inutiliza en la plaza para el trabajo, se le señalará una pensión de 125 pesetas mensuales.

El núcleo de los banderilleros será de 50 duros para los que estén al sea, y de 40 para los de primera categoría; 40 para los de segunda, y 25 para los de tercera.

Ningún banderillero podrá ejercer el cargo de puntillero, el cual cobrará 100 pe-

setas por corrida en las cuadrillas de primera y 87 en las de segunda.

Estas bases han sido enviadas á provincias para que las suscriban todos los banderilleros, y cuando hayan contestado serán presentadas á los matadores, declarándose todos en huelga si éstos las rechazasen.

El ministro de la Guerra en Alcalá

El general Weyler estuvo ayer en Alcalá, como habíamos anunciado.

En la estación le esperaba numeroso público. Inmediatamente visitó el cuartel del Príncipe de Asturias (vulgo de San Diego), revisando el reglamento de caballería de María Cristina.

Aceptando el ministro la invitación que días anteriores le hiciera en el corte el alcalde de ésta, ha almorzado en el Ayuntamiento, recibiendo á la entrada de la Casa Consistorial la corporación municipal con sus maceros.

Por la tarde visitó los batallones de Ciudad Rodrigo, Arapiles y Llerena, el hospital y provisiones militares, lamentando carecer de tiempo para visitar los demás edificios de la población.

A última hora de la tarde regresó á Madrid.

«ELECTRA»

En Roma

El empresario del teatro Manzoni de Roma ha dirigido al reputado escritor signor Tedeschi, autor de la traducción italiana de *Electra*, el siguiente telegrama:

«Me complace en participarle el completo éxito de la obra del Sr. Galdós, á quien, como á Vd., saludo con la mayor efusión.»

Otro telegrama particular de también cuenta da que la tercera representación ha sido un triunfo mucho mayor que las dos anteriores.

En Jerez

Han surgido dificultades entre la empresa del teatro y la galería de autores. Esta se halla decidida á prohibir la representación de sus obras si el dueño del teatro no autoriza las de *Electra*.

Dícese que la compañía de la Comedia, que es la que actúa en dicha ciudad, estrenará por la tarde la obra de Galdós, solucionando así el conflicto.

En Zaragoza

Anoche debió estrenarse allí *Electra*, aunque no hecha por Matilde Moreno, que continúa en Madrid, aun no del todo restituida de su afición gripal.

En honor del Sr. Silveira

En Sitges

Villanueva y Geltrú 30.—El Municipio de Sitges, en corporación, ha recibido al Sr. Silveira en las Casas Consistoriales, acompañándole luego á visitar el taller de Rusiñol.

Poco después le ha obsequiado la corporación municipal con un banquete de 50 cubiertos.

Ha brindado el teniente alcalde, dando la bienvenida al Sr. Silveira.

El diputado Ferrer y Vidal ha hecho un caluroso elogio del jefe conservador. Mañana sale para Madrid el Sr. Silveira.

ORQUESTA FILARMONICA

DE BERLÍN

Mañana jueves, á las nueve de la noche en el teatro Real inaugura esta célebre corporación musical la serie de los grandes conciertos anunciados, bajo la dirección del eminente maestro Arturo Nikisch, que hoy ha llegado á Madrid.

Como era de esperar, tratándose de un acontecimiento artístico de tal importancia, el abono ha alcanzado una cifra muy respetable, y el teatro resultará completamente lleno en todos los conciertos.

El programa del primero es el siguiente:

PRIMERA PARTE

Leonora, óvertura núm. 3, Beethoven.—*Los Preludios*, Liszt.

Descanso de quince minutos.

SEGUNDA PARTE

Sinfonía en do menor, núm. 5, Beethoven.—I. Allegro con brío.—II. Andante.—III. Allegro.

Descanso de quince minutos.

TERCERA PARTE

Los murmullos de la selva (*Sigfrido*), Wagner.—*Tannhäuser*, óvertura, Wagner.

El segundo concierto, también á las nueve de la noche, se celebrará pasado mañana viernes, y el sábado 4, á las cuatro de la tarde, el tercero.

En Barcelona

Barcelona 30.—Ha debutado en el teatro de Novedades la orquesta Filarmónica de Berlín, dirigida por el incomparable maestro Arturo Nikisch.

El teatro se halla bastante completamente lleno, y el público tributó repetidas ovaciones á los concertistas.

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

El socialismo en Italia

Paris 30.—Los periódicos italianos llaman la atención acerca del desarrollo que está adquiriendo el socialismo en Italia. Actualmente existen en aquella península más de 600 asociaciones socialistas y se publican 63 periódicos que defienden dichas ideas.

La huelga de Montceau

Paris 30.—Un despacho de Montceau-Les-Mines da cuenta de que los huelguistas han rechazado las proposiciones de la Compañía, habiendo decidido proseguir la huelga.

Destacamento alemán sorprendido. Londres 30.—Un despacho de Pekin

dirigido á los periódicos de esta capital, dice que parte de las tropas alemanas de expedición á Chanké, han sido sorprendidas en una emboscada, en un desfiladero cerca del paso de Konekuan.

De los 89 hombres que componían el destacamento, 45 han sido muertos ó heridos.

La expedición alemana ha producido muy mal efecto entre los chinos, los cuales aseguran que los alemanes han sido rechazados con grandes pérdidas.—Kabra.

Cable entre Tángier y Orán

Tángier 30.—Se está tendiendo un nuevo cable entre este puerto y Orán.

Alborotos estudiantiles

Bucarest 30.—Se han promovido en la Universidad algunas escenas tumultuosas. Las clases han sido suspendidas por dos días.

Agitadores presos

Paris 30.—Continúan en Argelia las capturas y desarme de los moros rebeldes. Ultimamente han sido presos 200 moros de los que tomaron parte en los últimos sucesos.

Entre aquéllos ha caído en poder de las tropas regulares el principal autor de los sucesos, llamado Lacca, natural de Abdellad y conocido por el sobrenombre del *Depollador*.

Los indígenas de más importancia han prometido ayudar á los europeos en la captura de los culpables, ofreciendo también restituir lo robado.

Las tropas continúan recorriendo los alrededores del monte Zaccar y detienen á muchas personas.

La banda de espaldadores inconscientes y descontentos que asaltó la población de Marguerite, cayó casi toda ella en poder de las fuerzas leales.

Los desórdenes de Caterinoslaff y Taganrog

Paris 30.—Escriben de San Petersburgo con fecha 26 del corriente, que los desórdenes ocurridos en Caterinoslaff fueron rápidamente reprimidos.

El gobernador publicó en seguida un bando diciendo que, si se reproducían los desórdenes, ordenaría á las tropas usar sus armas, y que expulsaría de la provincia á los agitadores é impondría tres años de prisión á éstos si no hicieren resistencia.

Ha habido también desórdenes en Taganrog durante todas las fiestas de Pascua. Comenzaron con la agresión á una procesión.

Los amotinados, borrachos, maltrataron á las gentes, llegando á penetrar en el cementerio, profanando las tumbas.

Lucha en un café

Paris 30.—En Argel, isándose en una cervecería, con varios amigos, el famoso Max Regis, alcalde de aquella población, se le acercó M. Laberdeque, director del periódico *La Revanche du Peuple*, pidiéndole explicaciones sobre una hoja suelta que se había repartido por la ciudad, y que al parecer le concernía.

Y como no fueran satisfactorias, se promovió una riña que degeneró, entre los amigos de los contendientes divididos en dos campos, en verdadera batalla.

Todos los utensilios del café volaban por el aire, incluso sillas y mesas, que fueron volcadas.

Una multitud furiosa quiso penetrar en el café, donde se habían refugiado los adversarios de Regis, á los que la policía tuvo que proteger.

Un hermano de Regis fué herido en la cabeza de dos balazos, aunque no de gravedad.

Un individuo que recibió dos cuchilladas fué conducido moribundo al hospital.

Los demás heridos fueron curados en una botica, ante la cual la multitud hizo una ruidosísima manifestación.

La Otero y su modista

Paris 30.—Esta tarde ha comparcido ante la séptima Sala del tribunal de lo civil la bailarina española Carolina Otero.

Se veía el litigio entre una costurera y la Otero, que reclamaba la devolución de 90 francos que pagó por un vestido que está mal hecho.

La costurera alega que la Otero no fué á probarse el traje.

Multitud de abogados y curiosos llenaban la sala.

Conspiración nihilista

Viena 30.—Se asegura que en la Polonia rusa han sido presos 610 personas, acusadas de estar comprometidas en una conspiración nihilista, y que 200 han sido transportadas á la fortaleza de Varsovia.

La reina Draga

Viena 30.—Comunican de Belgrado que se espera de un momento á otro que dé á luz la reina Draga.

El Czar Nicolás II será padrino del hijo del rey Alejandro de Serbia.

Nuevo gran visir de Marruecos

Tángier 30.—Ha sido nombrado gran visir Si Faddol Gharrit, ministro que fué de Sulej Hassan.

LA POLÍTICA

EN VALLADOLID

El Sr. Gamazo llegó ayer á Valladolid, procedente de Boecillo, y probablemente hará un discurso al proclamar la candidatura por la capital.

Ha terminado el período legal sin que haya constituido la Diputación.

En la sesión de ayer los gamacistas llevaron un notario, y previo el requerimiento oportuno, el presidente autorizó á desempeñar sus funciones.

El Sr. Marcos Lorenzo denunció el delito de prevaricación, en que la comisión ha incurrido, y propone que se remita certificación al gobernador por si procede pasar el tanto de culpa á los tribunales.

Por falta de número se levanta la sesión, interviniendo al público, que invade el salón hasta las escaleras, y produciéndose un nuevo tumulto.

Se suscitaron ruidosas protestas en favor de ambos bandos.

Referencias de otro orden comunican que a pesar de lo que se viene diciendo y escribiendo contra el gobernador, en la provincia no se ha suspendido uno solo de los 237 Ayuntamientos que allí existen, organizados en su casi totalidad por amigos del Sr. Gamazo.

NOTICIAS DEL FERROL

Ferrol 30.—En breve se hallará en condiciones de hacer la prueba de sus máquinas el acorazado *Cardenal Cisneros*, que se ha construido en estos astilleros. —El *Clamor Público* dice que con motivo de la arribada del *Carlos V* cuando fué a Inglaterra, existen desavenencias entre el cuerpo de maquinistas y el general de la armada, añadiendo que en un barco de guerra aquí anclado se dan con frecuencia espectáculos poco en consonancia con las corrientes democráticas que aquí imperan. —Sigue la huelga sin resolver; debido a que los patronos se niegan a acceder a las pretensiones de los obreros. El número de los huelguistas es muy numeroso, y muchos de ellos se ven precisados a pedir limosna.

NOTICIAS TEATRALES

Real

El abono a los conciertos de la orquesta sinfónica de Berlín, ha resultado brillantísimo por el número y calidad de las personas que lo han suscrito.

En las listas de abono figuran ya más de 400 nombres de conocidos amateurs de la más distinguida sociedad madrileña.

Comedia

Mañana y pasado, cuarto de moda, la comedia en cinco actos, de Fouillat, *Chamillac*; y el sábado, quinto de moda, el drama en cuatro actos, de A. Piñero, *La segunda mujer*.

Novedades

Con objeto de colgar y preparar las decoraciones nuevas construidas por el distinguido escenógrafo Sr. Martínez Garí, así como también para que pueda verificarse la instalación de la luz eléctrica necesaria a las mismas, se han suspendido las representaciones en este teatro, hasta el sábado 4 de Mayo, en cuyo día se verificará la reprise del hermoso y popular drama de D. Benito Pérez Galdós, *Electra*.

Apolo

Mañana, con motivo de la festividad del Dos de Mayo, se celebrará en este teatro una escogida función de tarde, poniéndose en escena las populares obras *Los cocineros*, *El chiquillo*, *El motete* y *El tambor de granaderos*.

Romea

Mañana, con motivo de la festividad del día, se pondrán en escena en este teatro, en las cuatro secciones de tarde, las espléndidas obras *Las zapatillas*, *La golfemia*, *El proceso del can-can* (dos actos en una sesión) y *El barbero de mi calle*.

Por la noche, en primera y segunda sección, el juguete cómico-lírico nuevo, de Arniches, *El tío de Alcalá* (el mayor éxito de la presente temporada teatral), y en segunda y tercera sección, *El Mississippi* y la preciosa zarzuela del maestro Chapi, *Tierra por medio*, que también proporciona grandes entradas.

Parish

Se celebró anoche la cuarta *soirée* de moda y estuvo brillantísimo el circo de la plaza del Ray.

En la presente semana debutarán varios artistas contratados por la empresa.

Circo de Colón

La notable compañía que actúa en este popular circo, es cada noche más aplaudida.

Mañana se verificarán dos grandes funciones, siendo la de la noche la cuarta de moda aristocrática, ofreciendo el aliciente de dos debuts: Los Doré, originalísimos excentricos musicales, y Mr. Charles, jonjeur fantástico y caballo.

Además, la infatigable directora doña Micaela Alegre está en tratos con otras notabilidades extranjeras, que han de llamar poderosamente la atención del público inteligente.

LA "GACETA"

La de ayer publicó las siguientes disposiciones:

Hacienda

Real orden aprobatoria del programa de los exámenes y oposiciones para el ingreso en el cuerpo de Aduanas, que publica adjunto.

Gobernación

Real orden resolutoria de varias consultas y reclamaciones dirigidas a este ministerio en solicitud de que se aclaren algunos preceptos de la ley Electoral y del real decreto de 5 de Noviembre de 1893, de que damos cuenta por separado.

La de hoy solo publica un real decreto del ministerio de Gracia y Justicia sobre provisión de juzgados municipales, de que ayer dimos cuenta.

NOTICIAS

Ha fallecido en Uclés (Cuenca) el capitán de infantería de Marina D. Arturo Obanos, hijo político del exministro Sr. Ramos Izquierdo.

A su distinguida familia enviamos nuestro pésame.

El nuevo Hospicio

Ayer cumplimentó a la Reina el nuevo presidente de la Diputación provincial. S. M. prometió visitar algunos establecimientos benéficos y colocar la primera piedra del edificio que se destina a Hospicio.

El regimiento de Numancia

Terminados los ajustes de tropa del disuelto regimiento de caballería de Numancia, afecto al de húsares de la Princesa, los interesados que ya no lo hayan solicitado, pueden elevar instancias señalando el punto donde desean percibir los acañes que los resultan.

Las contribuciones

La cobranza voluntaria de las contribuciones territorial, industrial y de carruajes de lujo ha comenzado en Madrid y terminará en fin del corriente mes.

En los pueblos de la provincia se efectuará en los días señalados por el *Boletín Oficial*.

Oposiciones a procuradores

Ha sido nombrado el tribunal que ha de actuar en las próximas oposiciones de procuradores.

Lo constituyen: D. Camilo Marquina, como presidente, y D. Restituto Estrada, D. Salvador Torres Aguilár, D. Joaquín Díaz Pérez y D. Carlos de Santiago, como vocales.

Actuará de secretario el de esta Audiencia, D. Juan García Rubio.

Las oposiciones comenzarán en la primera quinzena de Mayo, sin que hasta ahora se haya designado día concreto.

El Sr. Lavina, director de Comunicaciones, en vista del telegrama publicado esta mañana por *El Imparcial*, llamando su atención sobre el retraso de la llegada del correo a La Línea, ha telegrafado al gobernador de Cádiz y al alcalde de dicha localidad, en demanda de las causas de este retraso, y rogándoles que hagan todo lo posible para que no se repita.

Los peluqueros de Valencia se hallan ya de completo acuerdo para el cierre de sus establecimientos los domingos y días festivos desde el presente mes de Mayo.

El Arzobispo Obispo Sr. Cos visitó ayer al señor ministro de Gracia y Justicia.

En breve saldrá dicho Prelado para su archidiócesis de Valladolid.

El alcalde de Valladolid, que ha venido a Madrid, conferenció ayer tarde con el ministro de la Gobernación.

Ayer han sido recibidos por S. M. los marqueses de los Castellones, el duque de Santo Mauro, D. Angel Pulido, el Sr. Montilla y su señora, el Arzobispo de Tarragona y una comisión del Fomento de las Artes.

Bolsa de las propiedades

Un gran número de dueños de fincas urbanas de Madrid han acordado crear una Bolsa de contratación de propiedades rústicas y urbanas, que se establecerá en el local de la Asociación de Propietarios.

Los alumnos de la Escuela Superior de Guerra.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los alumnos de segundo año de la Escuela Superior de Guerra, a las órdenes del coronel teniente coronel de Armería, profesor D. Leoncio Más y Zaldua, y profesor auxiliar, capitán del mismo cuerpo, D. Francisco Muñoz y Yáquez, salgan de esta corte a mediados del próximo mes de Mayo para visitar, durante diecisiete días, a lo más, y hacer los estudios consiguientes, en las fábricas de Trubia y de la Vega, en Oviado, las particulares de dinamita y nitroglicerina en este último punto, la de pólvora y cartuchos para armas portátiles, de Santa Bárbara, y la de latones, en Leganés, y la de la Felguera, que produce aceros para las mismas.

Español fallecido

El cónsul de España en Montevideo participa el fallecimiento intestado del súbido español D. Félix Mendía, natural de Puebla (Burgos). El finado era dueño, en sociedad con D. Eduardo Ramos, de la imprenta Rural.

Ingreso en las Academias militares.

Por el ministerio de la Guerra y en virtud de instancia promovida por D. Juan Sotero y D'Eichendorff, en súplca de que a los hijos de militar o marino que excedan de veinte años en 1.º de Septiembre de 1933, se les admita a examen de ingreso en las Academias del ejército, en las condiciones que determina el párrafo segundo de la real orden de 23 de Marzo próximo pasado, se ha dispuesto que se acceda a la petición del interesado, en la forma que determina la real orden de 20 del actual.

Recompensa merecida

Nuestro cónsul general, encargado de Negocios que fué en la República de Santo Domingo, D. Francisco Lozano Muñoz, ha sido agraciado con la gran cruz del Mérito militar, como justa recompensa a los brillantes servicios que durante la última guerra separatista de Cuba prestó a la causa de España.

Paso de vapores

Santa Cruz de Tenerife 30.—Procedente de la Habana ha fundado en este puerto el trasatlántico español *Isla de Panay*, zarpaendo después para Cádiz. En el vapor italiano *Centro América* ha llegado hoy a esta capital la distinguida actriz María Guerrero, de paso para Montevideo y Buenos Aires.

Prácticas de marina

Se ha dispuesto que desde 1 de Septiembre pasen a la Escuela de aplicación de máquinas, artillería y torpedos, creada en el crucero *Lepanto*, los oficiales del cuerpo general que lo desean, en el número que permitan los alojamientos de su clase.

LA CUESTION DE LOS TRANVIAS

Circular de la Sociedad

La junta directiva de la Sociedad de obreros ha dirigido a los huelguistas de todas las estaciones volantes suscritos por Escudero, recomendándoles que continúen procediendo con cordura, pues parece que los ánimos de los empleados de tranvías se encuentran muy excitados al ver el giro que la huelga ha tomado, y se teme que algunos, los más exaltados, realicen actos que den lugar a la intervención de las autoridades.

Consejeros belgas

En el rápido de París llegaron ayer a esta corte dos consejeros de la Compañía de tranvías de Madrid.

El director de ésta los esperaba en la estación, é inmediatamente se dirigieron al ministerio de la Gobernación, donde estuvieron bastante tiempo, pasando después al hotel de París, donde se hospedaron.

Anoche se dijo que estos señores traen órdenes para el director de los tranvías, y hasta se aseguró que su intervención pueda ser favorable a los huelguistas.

Nueva conferencia

A última hora de la tarde estuvieron en el ministerio de la Gobernación los señores Salmerón, Ortiz y Tabornillas, y el vicepresidente de la segunda Junta de obreros, compañero Antón.

El Sr. Moret manifestó que había conferenciado con una representación de la Empresa, y que ésta dijo que antes de dar una contestación definitiva ha de celebrar junta el Consejo de administración. Una vez que resuelva éste lo que ha de hacerse, lo comunicará al Sr. Moret, el cual a su vez pondrá en conocimiento de los huelguistas la solución con la urgencia que el caso requiere.

El ministro replicó al compañero Antón recomendándole a todos sensatez, y éste hizo presente al Sr. Moret el temor que tenía de que tales conceptos fueran interpretados por sus compañeros como un compás de espera, é lo que replicó el ministro que esperaba procurar un arreglo para todos.

Salmerón en el Centro

Los letrados de la Sociedad y el compañero Antón suplicaron al Sr. Salmerón que honrara con su asistencia el Centro de la calle de Castelló, para comunicar a los obreros el resultado de la anterior entrevista.

El Sr. Salmerón fué recibido en el Centro con entusiastas aclamaciones por los huelguistas, los recomendó que guardarán el mayor orden, porque de este modo y con la unión de todos, se llegará al triunfo.

En Barcelona

Sin arreglo

Barcelona 30.—En el Gobierno civil se ha celebrado una nueva reunión de comisiones de patronos y obreros.

A pesar de los esfuerzos hechos por el gobernador, ambas partes han mantenido su actitud.

Los obreros proponían que las Compañías pudieran admitir empleados nuevos, a condición de indicarle la necesidad de adherirse al Centro de Asociación.

La animación entre los obreros es extraordinaria, y grande la diversidad de pareceres, pues mientras unos se muestran acérrimos partidarios de la continuación de la huelga, otros lamentan la tirantez a que se ha llegado y que les es tan perjudicial.

Se comenta mucho que los huelguistas hayan utilizado hoy para todas sus visitas y gestiones los carruajes de plaza, yendo de un lado é otro de la población.

Esto ha exacerbado a mucha gente, que sufre molestias y perjuicios por causa de la huelga.

La dirección de la Compañía de tranvías ha advertido a los huelguistas que mañana les pagará los jornales devengados, previa devolución de los efectos de la Empresa que tienen en su poder.

A los conductores se les devolverá también la flauta con los intereses correspondientes.

No se reunirá el servicio con personal nuevo hasta el jueves, en previsión de que el 1.º de Mayo pudiera ocasionar algún conflicto.

Los huelguistas han convenido a varios esquirolos para que no trabajen.

Temiéndose un grave conflicto, se han dispuesto retenas y se han enarenado las rambas, plazas y otros puntos de la ciudad.

La Compañía catalana también ha convocado a los huelguistas para el cobro de sus haberes.

EL DÍA DE HOY

En Madrid

Desde las primeras horas de la mañana se hace el servicio con mucha regularidad en todas las líneas, é excepción de Atocha y Embajadores.

De los antiguos obreros, 15 que hacían servicio en la Bombilla, se han presentado hoy, siendo admitidos por la Empresa.

Movimiento obrero

EL 1.º DE MAYO

Los albañiles

En el teatro Eldorado se reunieron anoche los obreros albañiles para inaugurar su bandera, resultando un acto de confraternidad interesante, por la unión y el entusiasmo que reinó entre todos los asistentes.

Hablaron los compañeros Rubio, por la Sociedad de albañiles; Sastre, de la de canteros; Pellón, de la de tranvías; Aragonés, de la de albañiles; García, constructor de carruajes; Pérez, de embalsados; Cano, de la de carpinteros, y por último Pablo Iglesias, por la Sociedad de tiposgrafos.

Todos recomendaron la unión como medio de llegar á conseguir la emancipación, mostrándose partidarios de hacer uso únicamente de los medios que las leyes les conceden, hasta que, llegado el día en que todos los trabajadores estén unidos, pueda darse la batalla decisiva á la burguesía.

El Orfeón Socialista cantó con gran afinidad *Proletarios, unidos!*, *la marsellesa de la paz*, y otras canciones socialistas.

Los obreros fumistas

En una reunión que anoche tuvieron los obreros fumistas, acordaron no prestar su concurso á los operarios de tranvías, ni adherirse á los demás trabajadores para la celebración de la fiesta de hoy, 1.º de Mayo.

Centro de Instrucción Comercial.

Anoche dió en esta Sociedad una interesante conferencia el orador democrata D. Emilio Menéndez Pallarés acerca de «La fiesta internacional obrera».

Después de analizar detenidamente el fundamento racional del trabajo, su causa y su finalidad, estudió su retribución y los medios de llegar á una armonía constante entre el mismo y el capital, huyendo, igualmente de las utópicas aspiraciones del anarquismo, que del absorbente y centralizador influjo del socialismo de Estado.

Propone como medio para llegar á la concordia entre el trabajo y el capital una profunda modificación del Código civil, que, basado en el Derecho romano, parece destinado á perpetuar el predominio del patriado sobre la plebe; y, ocupándose de la instrucción, afirmó que su difusión, si no resolviera la cuestión social, la suavizaría y facilitaría su solución.

MEETING SOCIALISTA

El día de hoy viene desde hace doce años solemnizándose por la clase trabajadora con reuniones en las que exponen sus aspiraciones y en las que suele reinar el mayor orden. Tal ha ocurrido en la que hoy por la mañana ha tenido lugar en el teatro Moderno.

El aspecto del salón, á juzgar por el número de personas que contaba, era insuficiente. No había, como vulgarmente se dice, donde colocar un alfiler, é pesar de que para dar mayor amplitud al local se habían quitado las butacas. Los palcos estaban completamente llenos, viéndose en algunos compañeros con mantilla.

En la embocadura del telón se había colocado á lo largo un cartel con la inscripción siguiente:

«El socialismo ha borrado las fronteras. El 1.º de Mayo une á todos los trabajadores del mundo.»

En el antepecho de los palcos lucían los estandartes de las distintas sociedades obreras.

Preside el compañero de Diego, y como delegado del Gobierno asiste el del distrito, D. José Gómez.

Para la prensa se han colocado mesas en el escenario, sito desde el que usan de la palabra los oradores.

Próximamente á las nueve y media declaró abierta la sesión el compañero de Diego.

Lamentó que el Gobierno le hubiera prohibido manifestarse en la vía pública.

para ir al Gobierno á entregar sus peticiones. (Algunas voces: ¡A la huelga general!)

Expuso después el objeto de la reunión, que es reclamar de los poderes públicos los siguientes extremos:

Limitación de la jornada de trabajo á un maximum de ocho horas para los adultos;

Prohibición del trabajo de los niños menores de catorce años y reducción de la jornada á seis horas para los jóvenes de uno y otro sexo de catorce á diez y ocho años;

Abolición del trabajo de noche, exceptuando ciertos ramos de industrias cuya naturaleza exige un funcionamiento no interrumpido;

Prohibición del trabajo de la mujer en todos los ramos é industrias que afectan con particularidad al organismo femenino;

Abolición del trabajo de noche de la mujer y de los obreros menores de diez y ocho años;

Descanso no interrumpido de treinta y seis horas, por lo menos, cada semana para todos los trabajadores;

Prohibición de ciertos géneros de industria y de ciertos sistemas de fabricación perjudiciales á la salud de los obreros;

Supresión del trabajo á destajo y por sueldo;

Supresión del pago en especies ó comestibles y de las cooperativas patronales;

Supresión de las agencias de colocación;

Vigilancia de todos los talleres y establecimientos industriales; incluso la industria doméstica, por medio de inspectores retribuidos por el Estado y elegidos, cuando menos la mitad, por los mismos obreros.

El compañero Rubio (albañil), en un breve discurso, afirma que el trabajador llegará á redimirse un día; tal vez no lejano; por su propio esfuerzo.

Se ocupa á la ligera de la huelga de los empleados de tranvías, para censurar la conducta de las autoridades, que han intentado—á su juicio—gobernar la honradez obrera.

El compañero Caballero (estiquista) se muestra entusiasta partidario de la emancipación obrera, á la que sólo se podrá llegar por medio de evoluciones pacíficas, pero siempre dentro de la legalidad.

El compañero Alvarez (cochero), partidario también de los procedimientos legales, dirige censuras al Gobierno por su actitud en la huelga de tranvías, pues por proteger á la empresa parece que la población se encuentra en estado de sitio, á juzgar por las fuerzas de la Guardia civil que hay en las calles.

Si no hay estado de sitio—dice—hay por lo menos estado de peligro constante, pues los tranvías, guiados por personas incompetentes, atropellan á más y mejor.

Dirige grandes censuras al conde de Torre Arias, por su conducta en la anterior huelga de cocheros.

Termina con un viva al 1.º de Mayo, que es contestado con entusiasmo.

El orfeón obrero entona con bastante maestría el himno al 1.º de Mayo.

El compañero Miguel Cano (carpiatero): Fiesta hermosa es la de 1.º de Mayo, porque es la fiesta de la paz y del trabajo, en la que hemos de pedir que se cierren los cuarteles y se abran las academias; que haya menos iglesias y más escuelas, porque de ese modo podrá el obrero alcanzar el grado de instrucción que necesita para emanciparse; y el día que esto llegue, habrá terminado la explotación más grande y repugnante que se conoce: la del hombre por el hombre mismo. Luchemos por ese noble ideal, por la justicia y la igualdad humana. (Aplausos).

No traduzcáis mis palabras por buscadoras de aplausos. Los aplausos son como fuego de virtudes, que se termina pronto. No gasteis en ellos vuestras energías, guardadlas todas para instruirnos y trabajar por el camino recto, que no es ni debe ser nunca el de la violencia, sino el del convencimiento.

Por la asociación llegaremos donde nos propongamos.

Reclama medidas de higiene y que se exija en los talleres condiciones de salubridad.

Termina diciendo que les ofenden los que suponen que los socialistas quieren apropiarse el capital. Deseamos que todo el mundo trabaje y produzca.

El compañero Quejido (secretario de la Unión general), Trabajadores y compañeros: El acto de hoy debe llenarse de orgullo, pues con energía y sansatez representa un esfuerzo más para mejorar nuestra situación.

Combatiendo á la burguesía, dice que el proceso que nos han formado los ácratas sigue su curso, pero aún no hemos ido á la cárcel.

Hay que convenir—añade—que cada vez son más grandes los agentes de la autoridad y más pequeños los panecillos. (Risas).

Es preciso ir al logro de nuestros ideales por medios pacíficos, por la acción política. Yo bien sé que estas ideas no encajan con algunas que sostienen elementos disgregados del partido socialista, que en estos momentos están reunidos en el Frontón Central, y que nos estarán poniendo como ropa de pascua, despotricando contra nosotros y cortándonos (á mí en especial) trajes de primera calidad.

No os importen esas censuras de los que pregonan los temperamentos de violencia. La huelga tiene más inconvenientes que la acción política. La huelga deja siempre tras sí odios, víctimas y lágrimas. Basta para convenirse de esta verdad fijarse en lo que está ocurriendo con los empleados de tranvías y lo que ocurriría con la de cocheros. Unos brazos serán sustituidos por otros y mañana llegará el obrero huelguista á su casa sin tener un pedazo de pan que llevar á su mujer y á sus hijos, y entonces llega el momento de la desesperación y reniega de la solidaridad obrera y de todo lo renegable. (Algunos risos). No me importan esos risos, me burlo de ellos porque voy en compañía de la razón. Si todas esas energías las guardaran para la lucha legal, tendrían en el Municipio representantes que impedirían actos como el realizado en la última huelga de cocheros por el conde de Torre Arias, y allí en el Ayuntamiento y en las Cortes se podría hacer propaganda de nuestros ideales y hacer llegar á todas partes nuestras aspiraciones, defendiendo al obrero del capital que le oprime.

Tenemos que ir donde están los burgueses, á los templos en que legislan, y ver si lo que hemos dicho aquí lo dice en las Cortes Pablo Iglesias. Si conseguimos este triunfo habremos asaltado una de las fortalezas de la burguesía. (Aplausos).

Pablo Iglesias

Es ovacionado al aparecer en la tribuna.

Trabajadores: Celebramos hoy la doceava movilización de nuestras fuerzas, y esto viene á demostrar que no hemos gastado el tiempo inútilmente, sino que empezamos á realizar un trabajo consciente con el que llegaremos al triunfo.

Conviene hoy más que nunca que no

echemos en olvido cómo proceda la burguesía en todos los países de Europa.

Se ha arrancado la careta y ya deja conocer francamente que ansía el despojo de la clase obrera y lo realiza con la máxima crueldad.

En la India todos los

Inglaterra sus felices

sos que puede, sacri-
trabajadores; sostien-
pueblo honradísimo, una guerra injusta
por apoderarse de sus minas de oro; el
pueblo que más proclamaba la libertad,
los Estados Unidos, roba á Cuba la inde-
pendencia prometida, y su conducta en Fi-
lipinas es objeto de toda clase de censuras.
En Rusia domina el czarismo, prote-
diendo esclarecer al trabajador.

En nombre del Crucificado, ha ido Europa á China para apoderarse de las riquezas que encierra. Francia é Italia, con el militarismo y la judicatura, arrojan al obrero.

Aquí, en España, el poder está al servicio del capital, como lo demuestra el ocurrido en Gijón; Barcelona, Valencia y Madrid, donde se declaró el estado de sitio para combatir á la clase obrera. Hoy mismo; con motivo de la huelga de tranvías, puede observarse que se están llevando á cabo trabajos de zapa, y la fuerza del Estado se pone al servicio de la Compañía, en contra de los obreros.

Al caer la careta con que se ocultaba la burguesía, ha caído también de nuestros ojos la venda que los cubría, y no podemos, pues nos hemos convencido de ello, aspirar á que nos auxilien los poderes públicos, pues la justicia, el militarismo y la Iglesia son servidores lacayos de la burguesía.

Allá de estos males hay algo bueno, y es lo que nosotros hemos creído. Hoy ya sabemos que somos igual que los demás hombres, que los que tomándonos nos han negado la instrucción y educación necesaria, que nuestras mujeres y nuestras hijas son tan virtuosas como las demás, y que si caen en la prostitución algunas de ellas, no es porque sean más viciosas que las condesas, marquesas y las mismas reinas, sino porque las carece la miseria, origen de todo mal.

La emancipación del obrero llegará mañana, pasado, quien sabe cuándo, pero se aproxima y ese día podrá decir el obrero: Yo que creí la riqueza del mundo, tengo que pistolar á los que me explotaron. El movimiento socialista ha ido creciendo en tal forma, que pasan ya de 30.000 los obreros asociados en Madrid.

Se nos culpa porque no somos revolucionarios, y es injusto,

En el muelle querían trabajar 40 ó 50 descargadores de carbón...

Meeting suspendido

Barcelona I (11 m.) La reunión socialista en La Serpentina...

En el obrero... métodos de enseñanza.

Un estudiante atacó a un obrero...

El compañero Tolsa (sastre) ataca a los industriales...

Aludiendo a los libertarios, se promueve un gran escándalo.

Uno de estos se propone subir a la tribuna...

El delegado del gobernador suspende el acto...

Quinientos obreros se dirigen en manifestación pacífica a la fuente de Casanova.

Rumores alarmantes

Barcelona I (4:20 tarde). Han circulado rumores de haberse alterado el orden en San Andrés de Palomar.

El capitán general ha enviado un escuadrón del regimiento de Treviño...

Muchísimos obreros han ido a pasar la tarde al campo.

Ataque a un convento

Barcelona I (18:3). En San Andrés de Palomar un numeroso grupo ha atacado el convento de maristas...

Abriendo un boquete y penetrando en el templo, donde causaron algún destrozo.

Los religiosos se defendieron a pedradas desde el terrado...

La benemérita dispersó a los revoltosos. —Mencheta.

En Mallorca

Mallorca I (11 m.) Manifestación obrera recorre las calles.

Antes algunos grupos recorren talleres para que se abandone el trabajo.

Los manifestantes llevan banderas rojas.

Muchos obreros no asistían a la manifestación...

A la manifestación habrán concurrido 1.000 obreros.

En Valencia

Valencia I (3:40 tarde). Se ha celebrado la fiesta del 1.º de Mayo...

Los incidentes de ninguna clase.

El Centro de Apolo ha celebrado un meeting...

En el Casino de la calle de San Juan se ha reunido...

Los oradores han abegado por la jornada de ocho horas...

Esta noche se verificarán veladas.

La población ofrece su aspecto ordinario.

En Tarragona

Tarragona I (4:15 tarde). La Federación obrera ha celebrado un meeting...

En el Teatro Principal se han cerrado hoy todos los talleres...

Excepto algunos donde tenían trabajos urgentes.

En Igualada

Barcelona I (4:20 tarde). En Igualada se ha celebrado la fiesta del trabajo con orden.

Los obreros han abandonado hoy el trabajo.

Esta noche celebrarán un meeting.

En París

París I.—Hoy, 1.º de Mayo, completa tranquilidad hasta primera hora de la tarde...

En todos los talleres se trabaja.

En los arrabales se observa la fisonomía de todos los días de trabajo.

Los despachos recibidos de los departamentos no señalan ningún incidente digno de mención.

Horas, suspendiéndose después el servicio por presión de los huelguistas.

En el Centro de Apolo, en la calle de Riera, se nota, sin embargo, desaliento.

Las Compañías tienen personal bastante, y mañana se proponen reanudar el servicio.

EL INCIDENTE DE AYER EN VALLADOLID

(Veración oficial) Valladolid 30.—Celebrada sesión de la Diputación provincial...

Se presentó el notario Sr. Ferreira, hijo del presidente de Sala de la Audiencia...

manifestando al presidente de edad que, requerido por el diputado señor Bueno...

rogaba se le autorizase para dar fé de lo que ocurriese en la sesión...

para ejercer sus funciones.

El presidente accedió en el acto y señaló sitio cómodo al notario.

Acto seguido el presidente de la comisión de Actas manifestó que se reproducían las de gravedad presentadas ayer.

Después el diputado Sr. Marcos Lorenzo...

del Colegio de abogados de la zona, declaró que a su juicio, el dictamen capital, expuso que, sin protesta ni men de gravedad en acción del delito de reclamación alguna...

conformidad con los precedentes al fiscal de S. M. Por su parte no quería autorizar, ni siquiera con su presencia...

tales atropellos, y se retiró seguido de otros diputados; y no habiendo ya número, se dió por terminada la sesión.

El numeroso público que asistía se agitó algo, pero el presidente de edad, con mucha energía y discreción, mantuvo el orden...

Rectificación de una noticia

Albacete 1.—Según informes del jefe de la línea de la Guardia civil de Villarrobledo, carece de fundamento la noticia publicada por algunos periódicos...

disparos hechos en el teatro de aquella localidad, y de haber resultado a consecuencia de ellos un herido.

Las autoridades no han intervenido en ningún suceso de esa índole.

El presupuesto inglés

Los mineros y los derechos sobre el carbón. Londres 1.—Esta mañana se ha reunido la federación de mineros...

en la que tenían representación delegados de todas las partes del reino.

El acuerdo ha sido la huelga general, si se mantienen los nuevos derechos sobre el carbón.

El día 7 se reunirá de nuevo para la adopción del acuerdo definitivo.

La feria de Jerez

Jerez 1 de Mayo.—La afluencia de forasteros es numerosa.

Procedente de Sevilla han llegado en tren especial la duquesa de Alba...

marquesa de Sanlúcar, Pignatelli; Sres. Stuart é Irubide; la duquesa de Montellano...

y otras aristocráticas damas españolas, para asistir á la corrida de toros.

Signo la serie

Londres 1.—Un telegrama de Montreal (Canadá), anuncia que se han declarado en huelga 600 obreros encargados de la carga y descarga en los muelles...

de aquel puerto.

El duque de Vistahermosa, embajador de España en Rusia, ha salido de San Petersburgo para Madrid.

Distrito de Viena

Director Comno. Lórida 30 de Abril. En reuniones populares en los nubes del distrito de Viena, han proclamado con entusiasmo la candidatura de Rfa...

de la oposición de las autoridades municipales que apoyan al candidato conservador.

Suicidio

Esta mañana un individuo llamado Julián Sanz Pérez, de treinta y ocho años, casado, y de oficio jornalero del campo, se disparó un tiro de pistola en la sien derecha...

incendiándose la muerte.

Los médicos que le han inducido á suicidarse se ignoran.

Un hombre muerto

Esta mañana se presentó el juzgado de guardia en la Huerta de la Castañera, enfrente al Corral de la Villa, en el arrabal de Extremadura...

a consecuencia de haber sido denunciado el hecho de que en la noria de la ciudad huerta había el cadáver de un hombre.

Este, que no ha podido ser identificado, á causa de hallarse en completo estado de descomposición, ha sido trasladado al Deposito judicial.

El marqués de Villasegura

Nuestro estimado amigo el marqués de Villasegura ha sido elegido por todas las Sociedades Económicas de Tenerife, para que las represente en el próximo Congreso Naval.

El secretario del gobierno de Sevilla

Con pena hemos sabido que ha sido declarado cesante el secretario del gobierno civil de Sevilla, D. Basilio Hernández Prieto, antiguo funcionario y persona muy digna...

siendo de esperar que el señor ministro tenga en cuenta los servicios de tan digno funcionario.

Exposición de arte decorativo

En Turin se celebrará el año próximo una Exposición internacional de arte decorativo moderno.

El Sr. Viala, presidente del Parlamento italiano, preside el comité administrativo de dicha Exposición.

Se hacen trabajos para que España tome una parte importante en este certamen.

Prisiones

Argel 1.—Han sido detenidos en la cárcel y sujetos á proceso, Talhaid, redactor del diario Las Noticias, que hirió ayer de un disparo de revólver al alcalde Max Regis, y Labarbesque, director de El Despertar del Pueblo, considerado como cómplice del mismo.

Mallorca, y otros en San Andrés de Palomar, donde ha sido atacado el convento de maristas.

En Barcelona casi han venido á las manos socialistas y libertarios, siendo preciso disolver la reunión.

Las líneas generales de la fiesta han obedeido á un mismo patrón, por la mañana meeting y por la tarde merienda en el campo.

Del extranjero, hasta ahora no hay noticias de sensación, habiendo ofrecido París su aspecto ordinario.

Las huelgas de tranvías siguen con el carácter ya conocido.

De Barcelona dicen que, á pesar del paro de hoy, mañana habrá servicio, porque se han presentado muchos obreros nuevos para reemplazar á los huelguistas.

En Madrid se han seguido presentando algunos obreros de los antiguos, y la empresa, si sabe desplegar tacto...

no abusa de la victoria, se presentarán más, porque bastantes de ellos no desconocen el error que han cometido.

Importa, por tanto, no con exceso de la cuerda, y así se evitan posibles complicaciones.

De todos modos se restablece el servicio de tranvías tan pronto como se restablezca la circulación por juicios alca pronto, porque los perjuicios secundarios son inmensos.

En el banquete dado hoy en la Bolsa por la Cámara de Comercio en obsequio de la comisión argentina...

han sido muy afectuosos los brindis del presidente de dicha Cámara, del señor Bullrich y del ministro de Obras públicas.

Nuestros huéspedes verán mañana en la Plaza de la Independencia la fiesta del Dos de Mayo, y presenciaron el desfile de las tropas desde una tribuna levantada en la Plaza de la Lealtad.

Hasta el sábado ya no saldrán para Cadix, porque el viernes por la noche dan en su obsequio una fiesta los condés de Vilana.

La procesión cívica tendrá lugar mañana entre doce y dos de la tarde.

Esta tarde ha visitado al ministro de Hacienda una comisión de fabricantes de harinas, para pedirle que dicte algunas medidas de protección para dicha industria.

También ha visitado al Sr. Urzáiz el señor Canalejas.

El Consejo de ministros continuará reunido á las ocho de la noche.

LA BOLSA

UTILIZACIÓN OFICIAL DEL 1.º DE MAYO DE 1901 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Ultimos precios

Table with columns for 'Día 30', 'Día 1', and 'Diferen.'. Rows include interior and exterior series for various securities.

Cambios sobre el extranjero

PARIS A la vista, 38'10 por 100 beneficio papel. A 3 dias vista, idem, 60'00.

LONDRES A la vista, libra esterlina, 34'20 pias. A 3 dias vista, idem, 60'00.

DESPUES DE LA BOLSA Cierre.—4 por 100 interior fin mes, 72'15.

BARCELONA Interior, fin mes, 72'20.—Paris, 4 por 100 exterior, 73'05.

BOLSA DE BARCELONA Barcelona 1.º (16:50 tarde). Interior, 4 por 100, 72'12.—Exterior, 4 por 100, 60'00.

DE LA AGENCIA FABRA Paris.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 73'15 y 73'00.—3 por 100 francés, 101'47.

LA TEMPERATURA El termómetro del Sr. Aramburu, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente:

A las ocho de la mañana, 11° sobre 0. A las doce de la tarde, 22° sobre 0.

A las cuatro, 20° sobre 0. La máxima fué de 24° sobre 0.

La mínima de 8° sobre 0. El barómetro marca 712.—Variable.

GHANADA

Primera tercera corto.—escándalo ayer se armó con un drama espeluznante que en Zorrilla se estrenó.

Se llamó en guasa al autor, que era un ente extrafalario, muy primera dos tres cuarta, el cual salió al escenario.

¡Qué recifita se llevó! no pudo allí protestar, que un tres cuatro en la garganta no le permitía hablar.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.)

SOLUCIÓN A LA CHARADA ANTERIOR

ME-TA-FÓ-RI-CO

SOLUCIONES

Santo de mañana.—San Anastasio, Obispo; San Félix, diácono, y Santos Germano, Saturnino y Celedonio, mártires.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa Cruz, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde solemnes vísperas con asistencia del cabildo de señores curas párrocos, ejércicios y reserva.

En la Catedral misa de renovación de las Sagradas Formas á las nueve.

En Nuestra Señora de Covadonga continúa la novena á San José y será orador D. Mariano Guerras.

En San Martín sigue la novena á la Divina Pastora, predicando D. Antonio Rubio.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud continúa la novena de su Titular, predicando el Sr. Garzón.

En el Cristo de San Ginés solemnes vísperas á la invención de la Santa Cruz.

Mes de María

Continúan celebrándose los ejercicios del Mes de María y predicarán: En San Ginés, el Sr. Quintana.—En el Peripeto Socorro, un P. Redentorista.—En Nuestra Señora del Buen Consejo, D. Maximino López.—En la Concepción, el señor Manzanos.—En Santa Bárbara, el señor Nievas.—En el Salvador y San Luis Gonzaga, el P. Vélez.—En el Espíritu Santo, un P. Agustino.—En Santa María Magdalena, Buena-Dicha y religiosas Concepcionistas, sin sermón.

Vísita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia ó en D. Juan de Alarcón.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—A las 9.—Primer concierto por la Orquesta Filarmónica de Berlín.

COMEDIA.—A las 9.—Chamillac.

ZANZUELA.—A las 8 3/4.—La viejecita.—A las 9 3/4.—La Temperancia.—A las 11.—El juicio oral.—A las 12.—La barcarola.—A las 1 1/2.—El Sr. Joaquín.—La balada de la Cruz.—El juicio oral.

LARA.—A las 9 3/4.—La Hermana de la Caridad.—A las 10 3/4.—Pedro Jiménez (dos actos).—A las 11.—Los hugonotes.—A las 11 3/4.—Segundo acto.

A las 1 1/2.—Los gitanos del doctero (dos actos).—La almoneda del 2.º (dos actos).

APOLO.—A las 8 3/4.—La buena ventura.—A las 9 3/4.—Los cocineros.—A las 10 3/4.—El chiquillo.—El motete.—A las 12.—La buena ventura.

A las 1 1/2.—Los cocineros.—El chiquillo.—El motete.—El tambor de granaderos.

ESLAVA.—4.º de abono.—T. 1.º.—A las 9.—(Gran compañía de ópera y opereta italiana).—Lucía di Lammermoor.—A las 1 1/2.—La Marcotita.

ROMA.—(Compañía Prado-Chico).—A las 8 1/2.—El tío de Alcalá.—A las 9 3/4.—El Misiripí.—A las 10 3/4.—Tierra por medio.—A las 12.—El tío de Alcalá.

A las 4 1/2.—Las zapatas.—A las 5 1/4.—La Golemita.—A las 6 1/4.—El proceso del con-can (los dos actos en una sesión).—A las 7 1/4.—El barbero de mi calle.

GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 4 1/2 de la tarde y 9 de la noche.—Dos variadas y escogidas funciones.—En ambas tomarán parte los enanos Collriba, las focas y leones de mar, la videmia Mlle. Villebelle y todos los principales artistas de la compañía internacional.—Por la noche 4.º gran gala.

Retrada general, 50 céntimos.

GRAN CIRCO DE COLOMB.—A las 5 de la tarde y 9 de la noche.—Dos magníficas funciones por todos los artistas de la compañía.—Por la noche gran moda aristocrática en la que tendrán lugar tres importantes débuts.

Entrada general con impuesto, 50 cént.

PANORAMA IMPERIAL.—(Carrera de San Jerónimo, 14, ent.º)—De 3 de la tarde á 11 1/2 de la noche.

IMPRESA DE EL CORREO

EDICION DE LA NOCHE

FIRMA DE LA REINA

El ministro de la Guerra ha puesto hoy por la mañana á la firma de S. M., un decreto concediendo hábito de Santiago.

El duque de Veragua, completamente restablecido, despachó con la Reina, poniendo á la firma el ascenso del Sr. Erizo á capitán de navío de primera clase.

Concediendo la gran cruz del Mérito naval al almirante francés Sr. Richard, y varias propuestas de ascensos reglamentarios.

EL SR. PASQUIN

Ayer se administraron los últimos Sacramentos al exministro de Marina, condealmirante de la Armada, D. Manuel Pasquín.

Hacemos votos por su restablecimiento.

Contra el proyecto militar

Londres 1.—The Daily News dice esta mañana que la comisión de la Cámara de los Comunes encargada de dar dictamen sobre el proyecto de reorganización del ejército inglés, presentado por el ministro de la Guerra, Sr. Brodrick, lo ha desechado después de detenido estudio.—Fabra.

Rendición de más jefes

Nueva York 1.—El general Mac Arthur, gobernador de Filipinas, telegrafía anunciando al gobierno americano la captura del jefe filipino Tinto.

Añade que espera en breve que la pacificación sea completa en el primer departamento de la isla de Luzón, donde la insurrección tenía más elementos de resistencia que en los restantes distritos de la isla.—Fabra.

LOS FRAILES PORTUGUESES

Badajoz 1.—Muchos frailes portugueses que pertenecían á los conventos cerrados por orden gubernativa, principalmente los franciscanos, cumpliendo las órdenes de sus superiores, han abandonado á Portugal, utilizando las vías marítimas y terrestres.

La gran mayoría de estos religiosos ha sido destinada á los colegios y conventos de Italia.

Se sabe de una manera positiva que los frailes y monjas dominicas irlandesas, establecidos en Portugal desde 1834, así como los padres franceses de la Misión de San Vicente de Paul, de ningún modo aceptarán la secularización que se propone en el decreto último del gobierno.—Fabra.

LOS VIJANTES DE COMERCIO ESPAÑOLES en el extranjero

Laudable iniciativa Por iniciativa del señor duque de Almodovar del Río, quedó acordado en la sesión que celebró ayer la Junta de Comercio de exportación, la creación de un registro matriculador donde se inscriban los agentes viajantes españoles que se dediquen á la colocación de productos de nuestra nación en el extranjero.

En el Centro de Información comercial del ministerio de Estado se hará la inscripción de los que lo soliciten, mediante las condiciones que desde el día 15 del actual se hallarán patentes en dicho Centro, y á las cuales se dará la debida publicidad.

La inscripción será gratuita, y á los agentes-viajantes se les proveerá de un billete de identidad. Mediante la presentación de éste, serán considerados como tales por los consulados de España en el extranjero.

Las casas españolas que deseen valerse de estos intermediarios, podrán dirigirse á este Centro, donde se les darán los nombres y referencias que allí constan de los matriculados, además de los datos necesarios acerca de los artículos en que trabajan, los países y las lenguas que conozcan.

Con esta innovación, que representa la creación de un valioso elemento para nues-

tro comercio internacional, estamos persuadidos de que se dará importante impulso á la exportación directa de los productos españoles, sirviendo de intermediario el Centro de información comercial del ministerio de Estado entre estos agentes y las casas exportadoras.

Oportunamente publicaremos las condiciones á que deben someterse los agentes viajantes para su inscripción.

La recaudación

La obtenida durante el pasado mes de Abril ofrece un resultado muy favorable, puesto que comparada con la que se obtuvo en el mismo mes del año anterior, arroja, en total, un aumento de 7.728.822 pesetas, según datos recibidos hoy en el ministerio de Hacienda.

La cuestión religiosa en Austria

El Emperador y el príncipe heredero. Berlín 1.—El periódico Tageblatt dice que en Austria sigue siendo objeto de muchos comentarios la conducta del príncipe heredero, y añade que el Emperador Francisco José ha dirigido á su sobrino una carta autógrafa, ordenándole que en lo sucesivo se abstenga de aceptar protección de ningún género, sin previa autorización imperial.—Fabra.

EL DOS DE MAYO ALOCUCION DEL ALCALDE

Madrid 1.—El periódico Tageblatt dice que en Austria sigue siendo objeto de muchos comentarios la conducta del príncipe heredero, y añade que el Emperador Francisco José ha dirigido á su sobrino una carta autógrafa, ordenándole que en lo sucesivo se abstenga de aceptar protección de ningún género, sin previa autorización imperial.—Fabra.

Los lazos de amor y fraternidad con que la vida moderna une á pueblos antes separados por diferencias irreductibles, han variado esencialmente los caracteres de la fiesta dedicada por el pueblo de Madrid á conmemorar los hechos heroicos de nuestros antepasados.

Al volver hoy el pensamiento á los que fueron, y al recordar cómo, midiendo sus fuerzas por su espíritu, supieron oponer á la adversa suerte tenaces energías para dominarla y vencerla al precio de su sangre generosa, recobra el ánimo sus debilitados alientos pensando en el valor de la raza, en los rasgos dominantes de su ser y en las notas perdurables de su carácter.

El precioso ejemplo de nuestros padres, el recuerdo de los hechos que á través de las lejanías de la historia llegan hasta nosotros, indicando lo que vale y lo que puede la voluntad de un pueblo, debe servirnos de estímulo; y si en momentos de prueba surgen dudas acerca del porvenir de España, seguramente han de desvanecerse si aquel rumor de gloria vive eterno en nuestro corazón y exalta nuestro entusiasmo.

Así lo creéis, sin duda, si asociaros por obra de espontáneo querer é la solemnidad oficial del día Dos de Mayo, demostrando que aún queda en el alma de este noble pueblo honda la raíz y firme el anhelo de rendir público homenaje á lo que representa la integridad moral y material de la patria.

En este sentimiento es uno á vosotros Vuestro Alcalde, Alberto Aguilera.

La procesion cívica

Saldrán los invitados del Ayuntamiento á las nueve y media, y no á las ocho y media, como equivocadamente se dice en las invitaciones.

Junta provincial del Censo

Por falta de número, no ha podido celebrarse hoy sesión la Junta del Censo.

No ha asistido á ella más que su presidente, el Sr. Pérez de Soto, y los empleados de la sección del Censo.

Se celebrará mañana en segunda cita.

Los tranvías en Barcelona

